

“Está claro que abusó del poder y eso pone en peligro la nación”

Ordena acelerar Pelosi el juicio en contra de Trump

- “No deja otra salida, porque busca corromper de nuevo la elección”
- El tema no sólo es Ucrania, sino también Rusia, alerta la demócrata
- La aprobación del *impeachment* podría ser antes del 20 de diciembre
- “Son unos locos; ya tendré proceso justo en el Senado”, afirma el magnate

“LA DEMOCRACIA ESTÁ EN JUEGO”

Pelosi ordena formular cargos para destituir a Trump lo antes posible

El magnate exige acelerar el proceso “para tener un juicio justo en el Senado”

DAVID BROOKS
CORRESPONSAL
NUEVA YORK

La presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, ordenó la formulación de cargos para la destitución del presidente lo antes posible —algunos creen que se podrían aprobar antes de Navidad—, con el argumento de que Donald Trump ha puesto “en peligro nuestra república”.

En breve declaración desde el Capitolio, la demócrata más poderosa de Washington afirmó que las conclusiones de las pesquisas realizadas por la cámara en los últimos dos meses dejaron claro que Trump abusó de su poder, violando su juramento al promover la interferencia extranjera en las elecciones estadounidenses. Proclamó que “en Estados Unidos nadie está por encima de la ley”.

Justificó el paso veloz del proceso al señalar que “el presidente no nos deja otra opción que actuar, porque

está intentando corromper, una vez más, la elección para su propio beneficio”. Subrayó que “es nuestra democracia lo que está en juego”.

El Comité Judicial de la cámara baja, encargado de elaborar los cargos formales conocidos como “artículos de *impeachment*” (aunque otros comités podrían participar en el proceso), anunció que está convocando a una audiencia para el lunes con el fin de que sus abogados y los del Comité de Inteligencia presenten la evidencia de la investigación, apuntando hacia cargos de abuso de poder y soborno en torno al manejo de la relación de Trump con Ucrania, así como los intentos de obstrucción tanto del proceso legislativo como de la investigación sobre la mano de Rusia en las elecciones de 2016 encabezada por el fiscal especial Robert Mueller.

De hecho, Pelosi señaló que aunque el enfoque de las investigaciones ha sido sobre la presión presi-

dencial al gobierno de Ucrania para obtener un favor en beneficio de los objetivos electorales de Trump, “esto no se trata de Ucrania; esto se trata de Rusia”, ya que la presión empleada por Trump fue congelar asistencia militar, algo que benefició a Moscú. “Nuestro adversario es Rusia”, indicó.

Si todo procede a ese ritmo, hay quienes calculan que es posible que se logre elaborar y presentar los artículos de *impeachment* ante el pleno para un voto y aprobar el juicio contra el presidente antes del 20 de diciembre, último día de sesiones (por ahora) del Congreso este año.

“Los demócratas están intentando destituirme sobre NADA”, tuiteó Trump y, en tono desafiante, solicitó que los opositores, a quienes calificó de “locos”, apresuraran el proceso, “para que podamos tener un juicio justo en el Senado”. Trump sigue confiado en que la cámara alta, controlada por republicanos, lo absolverá.

Por ahora la estrategia republi-

Continúa en siguiente hoja



cana es hacer lo posible para entorpecer el proceso en la cámara baja, y descalificar su validez constantemente, sin la participación de representantes legales del presidente y esperar que esto culmine –y se anule– en el Senado.

Sin embargo, todos están conscientes de que podrían darse más sorpresas que tienen el potencial de descarrilar los planes. La especulación es incesante sobre si habrá más altos funcionarios que decidan arriesgarse al revelar más actos ilícitos, si ex aliados del presi-

dente decidan abandonarlo, o si se descubren más comportamientos corruptos del mandatario y sus asesores más cercanos, algunos de los cuales estaban abajo investigación como su abogado personal Rudy Giuliani, el más prominente.



▲ Nancy Pelosi, presidenta de la Cámara de Representantes, de mayoría demócrata, advirtió ayer en rueda de prensa que en Estados Unidos “nadie está por encima de la ley”, en alusión al proceso de *impeachment* que enfrenta Donald Trump. Foto Ap

Herrera: retraso en T-MEC no altera marco económico

El gobierno no ajustará los pronósticos de crecimiento de 2020, si la ratificación del T-MEC se hace en enero.

Arturo Herrera, titular de la SHCP, admitió que quieren que el tratado pase lo más pronto posible. Reveló que el miércoles habló con su par de EU, Steven Mnuchin, y aclaró que “sólo hay un tema que está deteniendo” al T-MEC.

Ayer, un texto de Político.com reveló que los demócratas presionan

“Si no pasa en las pocas sesiones que le quedan al Congreso de EU, sería en enero”

ARTURO HERRERA
Secretario de Hacienda



a México para que acepte los cambios, pero el país estaría dispuesto a esperar hasta que se resuelvan las discrepancias. En este contexto, la reunión prevista entre Jesús Seade y Robert Lighthizer para ayer, no se hizo. AMLO dijo que no aceptará se vulnere la soberanía— Z. Flores

ACUERDO COMERCIAL

El retraso en el T-MEC no afecta los pronósticos del PIB: Herrera

El secretario de Hacienda descarta que sea necesario un ajuste en las previsiones de crecimiento económico

El tratado tendrá una vigencia de 16 años y no afecta aprobación

este año o en 2020

ZENYAZEN FLORES
zflores@elfinanciero.com.mx

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Arturo Herrera, sostuvo que el retraso en la ratificación del Tratado entre



Página 1 de 3
\$ 134046.00
Tam: 677 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha 06.12.2019	Sección Economía	Página PP-4
----------------------------	----------------------------	-----------------------

México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) no impacta en las perspectivas económicas del país para 2020, por lo que no es necesario ajustar los pronósticos de crecimiento.

“Si no se pudiera pasar (T-MEC) en las pocas sesiones que todavía tiene del congreso de Estados Unidos en este año, muy probablemente pasaría en enero. Nosotros queremos que pase lo más pronto posible, pero tal como lo estamos viendo hoy, es cuestión de semanas, o ahorita o en enero, lo cual no impactará en gran medida (las perspectivas) para un tratado que tiene una vida esperada de 16 años”, afirmó.

Entrevistado en las oficinas del Servicio de Administración Tributaria (SAT) al término del Sorteo de El Buen Fin, dijo que ayer conversó con Steven Mnuchin, secretario del Tesoro de Estados Unidos, para abordar el estatus del tratado comercial.

“El tema del T-MEC está todavía bajo discusión, tuve ayer conversaciones con mi par de Estados Unidos. Hay un solo tema que lo que lo está deteniendo y eso ilustra los retos muy claramente”, indicó.

El titular de Hacienda se pronunció porque pueda ser ratificado el T-MEC lo más pronto posible, pero señaló que si ya no es posible en este mes sería en enero.

Apuntó que en 2020 Hacienda debe asegurarse de que en un contexto de desaceleración económica, haya consumo, pues es un motor de crecimiento, y que el impulso a la infraestructura y a las diversas

iniciativas para construir obras se implementen lo más rápido posible.

PREVÉ MEJORA EN PEMEX

Sobre si Pemex sigue representando un factor de riesgo para las finanzas públicas, pero también para las agencias calificadoras, respondió que la empresa paraestatal es más bien un factor de fortaleza, ya que su producción se ha estabilizado respecto de enero y febrero de 2019, cuando fue el piso de producción.

“La producción ya se estabilizó y está creciendo, y el año que entra estamos esperando también incrementos de producción privada. Otro punto con Pemex es que teníamos pasivos muy importantes de corto y mediano plazos de hasta 18 mil millones de dólares y eso podía tener preocupados algunos inversionistas y algunas calificadoras. Esos 18 mil ya fueron refinanciados y 5 mil millones ya fueron completamente liquidados”, aseguró.

Pemex reportó ingresos al tercer trimestre de poco más de un billón de pesos, el 27 por ciento de los ingresos presupuestales, por lo que es una fuente de recursos importante. “Pemex está progresando, pero va a tener que hacer más esfuerzo en lo relativo a sus reservas”, apuntó.

IGUALDAD SALARIAL

Arturo Herrera también habló sobre la necesidad de la igualdad salarial entre hombres y mujeres, ya que el

hecho de que los hombres perciban salarios más altos resulta “algo problemático”.

El funcionario citó un informe de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) que apunta que la brecha salarial en salarios por hora entre hombres y mujeres en el sector privado es de alrededor de 13 por ciento, “esa brecha es menor a la que se ve en otros países”.

Consideró que si bien es alentador ese nivel en la brecha salarial, en realidad esconde un problema que es mucho más serio: que las mujeres no están participando en el mercado laboral, solo 47 por ciento de las que tienen entre 15 y 64 años participan en la actividad productiva.

“Lo que esto apunta es que todos los países que quieren ir cerrando la brecha necesitan tener un sistema de cuidados, en México hay además un componente adicional, no nada más cuidado de menores, sino también de adultos mayores porque la esperanza de vida ha aumentado”, estimó.

DISCUSIONES

Los negociadores del gobierno mexicano y EU se encuentran en Washington para la resolución de diferencias sobre el T-MEC.

Fecha 06.12.2019	Sección Economía	Página PP-4
----------------------------	----------------------------	-----------------------



NICOLÁS TAVIRA

HERRERA. Clave, acelerar el gasto en infraestructura para estimular el crecimiento.

“Queremos que pase lo más pronto posible (el T-MEC), pero tal como lo vemos hoy, es cuestión de semanas, o ahorita o en enero”

ARTURO HERRERA
Secretario de Hacienda

2%

ES LA EXPECTATIVA

Del gobierno para el crecimiento de la economía mexicana en el próximo año.

1%

ES LA EXPECTATIVA

De los analistas consultados por Citibanamex para 2020 y hay quien prevé un alza de apenas 0.6%.

Barr comprende la política de No Intervención: AMLO

Fortalecen grupo binacional contra el crimen organizado en zona fronteriza

- ◆ Comunicado tras reunión de Barr, Ebrard, Durazo, Landau y el titular de la Semar
- ◆ Conversaron sobre la

cooperación en materia de tráfico de armas, lavado de dinero, trasiego internacional de drogas y cómo enfrentarlo

El Presidente califica de “buena” la reunión con el Fiscal de EU

- ◆ “De este modo siempre podremos trabajar juntos”
- ◆ “Quedamos de revisar un documento que va a servir de marco de referencia y va a tener como eje, como punto básico, la cooperación, el respeto”, adelantó López Obrador durante la mañanera

[Braulio Colín]



El presidente Andrés Manuel López Obrador recibió ayer en Palacio Nacional al fiscal general de Estados Unidos, William Barr. El encuentro se realizó después de que Donald Trump anunciara sus pretensiones de calificar como grupos terroristas a los narcotraficantes mexicanos.



Continúa en siguiente hoja

Página 1 de 3
\$ 116250.00
Tam: 750 cm2

Fecha 06.12.2019	Sección Nacional	Página PP-6
----------------------------	----------------------------	-----------------------

Acuerdan México y EU fortalecer Grupo de Alto Nivel de Seguridad

❖ La reunión giró en torno al tráfico de armas, lavado de dinero y trasiego internacional de drogas

[Braulio Colín]

El gobierno mexicano y el de Estados Unidos acordaron fortalecer el Grupo de Alto Nivel de Seguridad conjunto, denominado Ganseg, que se conformó el pasado 27 agosto, con la finalidad de combatir la delincuencia organizada y al crimen que opera de forma transfronteriza.

La llegada del procurador estadounidense, quien tuvo una apretada agenda de encuentros iniciada con AMLO, marcó el inicio de un diálogo que se prolongará hasta el fin de semana.

Luego de recibir al fiscal general de Estados Unidos, William Barr, el presidente Andrés Manuel López Obrador publicó en sus redes sociales: "Buena reunión con el fiscal general de Estados Unidos, William Barr. Como abogado, comprende que nues-

tra Constitución nos obliga a ceñirnos a los principios de cooperación para el desarrollo y a la no intervención en política exterior. De este modo siempre podremos trabajar juntos."

Acompañaron a AMLO los secretarios de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; de la Defensa, Luis Crescencio Sandoval González; de Marina, Rafael Ojeda Durán; de Seguridad y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo Montaña, así como el consejero jurídico de Presidencia, Julio Scherer Ibarra.

Por parte del gobierno de Estados Unidos, asistieron el embajador en México, Christopher Landau, y el jefe de gabinete de la Fiscalía General, Brian Rabbitt.

Ya por la tarde, en un comunicado conjunto, la Secretaría de Relaciones Exteriores, informó que este día en la sede de la Cancillería mexicana se llevó a cabo la primera reunión bilateral con Estados Unidos en materia de seguridad.

Relaciones exteriores aseguró que las conversaciones se llevaron a cabo de forma cordial y respetuosa. Las delega-

ciones expusieron sus prioridades en materia de seguridad para ambas partes.

El tema del tráfico de armas y lavado de dinero, importantes para México, fueron incluidos, al igual que el trasiego internacional de drogas.

LUCHA POR DERECHOS DE LA MUJER.

Un tema más surgió este jueves, pues Ebrard destacó que se plantea llevar la lucha feminista al Consejo de Seguridad. El canciller invitó a las organizaciones de la sociedad civil a sumarse para diseñar el programa que habrá de presentarse en enero próximo y así poder obtener avances para la "causa feminista de todo el mundo".

"Queremos dar una perspectiva a la política exterior feminista desde un país en vías de desarrollo. Cuáles son nuestras prioridades y por qué. Las vamos a decir y van a ser parte de nuestro programa en el Consejo de Seguridad de la ONU", explicó.

Además, el canciller subrayó la importancia de aprovechar el bono de género para abatir la desigualdad y transformar en esta generación el perfil social de México.

Fecha 06.12.2019	Sección Nacional	Página PP-6
----------------------------	----------------------------	-----------------------



Rafael Ojeda, secretario de Marina; Alfonso Durazo, secretario de Seguridad; William Barr, fiscal general de EU; y Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores.